

<b>Zeitschrift:</b>	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
<b>Band:</b>	43 (1935)
<b>Heft:</b>	7
<b>Artikel:</b>	Deux jours dans la "Noble Contrée" : Assemblée générale de la Croix-Rouge suisse à Sierre, les 25/26 mai 1935
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-973217">https://doi.org/10.5169/seals-973217</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

zernen Zweigvereinen und zwischen dem Kanton Wallis und dem Roten Kreuz enger zu gestalten. Als Andenken an die Delegiertenversammlung wurde den Anwesenden während des Bankettes eine Gabe der Aluminiumwerke in Chippis überreicht, und die zahlreichen auf den Tischen liegenden metallischen Sonnen vermochten denn auch die wirkliche zu veranlassen, die Gegend mit ihrem Schein ins richtige Licht zu setzen. Gleichzeitig verteilten zwei reizende Mädchen in der Landestracht eine weniger dauerhafte, dafür aber umso schmackhaftere Gabe, welche die Confiserie suisse Renaud in

Cormondrèche (Neuchâtel) durch Vermittlung des Herrn Dr. de Marval stiftete.

Der Nachmittag führte die Rotkreuz-Gemeinde nach Montana, wobei man die ganze herrliche Gegend im Sonnenschein überblicken konnte. Nach Besichtigung verschiedener Kliniken besammelte man sich ein letztes Mal bei einem von der Walliser Regierung gespendeten Trunk, um sich dann mit dem Gefühl tiefer Dankbarkeit gegenüber den Veranstaltern des Festes, den zahlreichen Gönnerinnen und allen, die zum Gelingen geholfen hatten, wieder über die ganze Schweiz zu zerstreuen.

Dr. v. F.

## Deux jours dans la «Noble Contrée». Assemblée générale de la Croix-Rouge suisse à Sierre, les 25/26 mai 1935.

Cet article sera bref, — au lieu d'être à l'aune de ma reconnaissance. Les exigences de notre journal m'imposent d'abréger, — alors que mon cœur déborde et que je voudrais chanter en vers les deux jours passés dans la «Noble Contrée».

En effet, cette réunion fut délicieuse et — une fois de plus — les absents ont tort! 104 délégués seulement ont siégé à Sierre, 104 messieurs et dames représentant 29 sections de la Croix-Rouge, 14 sociétés des samaritains, 6 de la S. S. T. S. S. et 4 de l'Alliance des gardes-malades.

Sierre, on le sait, est le pays du soleil, et les délégués ont trouvé ce soleil autant au firmament qu'au fond des coupes de ce vin merveilleux de la «Noble Contrée» qui nous a été largement (presque trop largement) offert!

Réception chaleureuse, partout où les représentants de la Croix-Rouge ont eu

la joie d'être reçus: Usines d'aluminium à Chippis, où tous les visiteurs ont reçu un petit soleil de ce métal fabriqué au bord du Rhône; château de M<sup>me</sup> J. J. Mercier où tant de merveilles du pays et de l'étranger ont ébloui nos yeux, sans parler du panorama sublime de toute la «Noble Contrée»; exposition de peinture à l'hôtel «Bellevue» où ont été magnifiquement logés un grand nombre de participants et où le repas officiel (200 couverts!) a été particulièrement soigné et délicieusement arrosé des meilleurs crus de la municipalité. Excursion à Montana-Crans-Vermala, dans ces beaux pâturages boisés à 1500 m d'altitude, sous l'aimable conduite de M. le directeur Krayenbühl, et où l'Etat nous fit servir un «Malvoisie» qui laissera un souvenir durable dans la mémoire de tous et dans les jambes de quelques uns.

Soleil de Sierre, tu as illuminé la contrée, tu as réchauffé nos chants, tu

as accueilli la Croix-Rouge drapeaux flottants, et l'hospitalité proverbiale des habitants de ce pays généreux nous a été bienfaisante!

La séance officielle, précédée le samedi soir d'un concert délicieux donné

des derniers 25 ans, et formula quelques vœux, dictés par une expérience d'un quart de siècle.

Concert-apéritif donné par la fanfare du lieu, puis ce fut le banquet fort bien servi à l'hôtel du «Château-Bellevue» où



L'auteur de cet article avec quelques membres de la direction de la Croix-Rouge.

par la célèbre troupe «La chanson valaisanne» en anciens costumes du pays, eut lieu le dimanche au Casino. Cette assemblée fut rondement menée sous la bienveillante présidence de M. von Schulthess. Une demi-heure suffit pour faire adopter le rapport annuel, les comptes de 1934 et le budget de 1936. Puis l'assemblée, sur la proposition du Comité, nomma comme nouveaux membres de la Direction MM. le colonel c. de corps Guisan, le colonel divisionnaire Birchler, le professeur Bohren, les docteurs C. Ischer et Yves de Reynier ainsi que M. Merz de Burgdorf. — En un court résumé, l'ancien secrétaire général de la Croix-Rouge suisse, M. le docteur Ischer, passa en revue les activités, souligna les progrès de la Croix-Rouge au cours

M. et M<sup>me</sup> Haldi se sont dépensés sans compter. Le président a galvanisé l'assemblée en ouvrant les feux par un discours vibrant à la patrie. M. le docteur Gentinetta, le gracieux et cordial président de la section sierroise a salué chaleureusement les participants. Le conseiller d'Etat Troillet a porté la santé de la Croix-Rouge et a remercié les dirigeants de notre société pour l'aide que la Croix-Rouge a si souvent apportée au Valais. M. Bonvin, maire de Sierre, en un discours fulgurant, a parlé des divers avatars de la section sierroise, de son drapeau, de ses caisses (!) à pansements, et a rappelé des souvenirs émouvants de l'inauguration du Simplon. — Le docteur C. de Marval a improvisé un speech enjoué à l'adresse des dames, soulignant

les noms et la présence de M<sup>me</sup> Trüssel, de M<sup>me</sup> Bohny, de M<sup>me</sup> Maurice Dunant, de M<sup>me</sup> J. J. Mercier, bienfaitrice de la «Noble Contrée», de M<sup>me</sup> Fr. von Fischer, dont le mari, nouveau secrétaire-général, venait d'adresser les remerciements de la Direction à la section de Sierre pour sa belle réception.

Plus tard, sur le plateau de Montana, ce fut le docteur Turini qui, le verre en main, fit encore vibrer notre patriotisme,

et qui fut remercié chaleureusement par M. Glasson, président de la section gruyérienne.

... Et l'on s'est séparé aux accents de «La chanson valaisanne», et l'on a prié le rédacteur de ces lignes de dire un  
*merci cordial*

à tous ceux qui, sous la direction de MM. Gentinetta et Pitteloud, ont contribué à rendre l'assemblée de Sierre si exquise et si réussie.  
Dr Ml.

## Aus unsern Sektionen.

### Zweigverein Thur-Sitter vom Roten Kreuz.

*Hauptversammlung.* Die Hauptversammlung des Zweigvereins Thur-Sitter vom Schweiz. Roten Kreuz vom 12. Mai 1935 im Hotel «Schwanen» in Wil bewegte sich im Rahmen der ordentlichen Geschäfte und war von ca. 150 Mitgliedern besucht. Trotz allseitiger Propaganda und Einladung zeigte die Bevölkerung am Platze nur schwaches Verständnis, sodass sowohl bei der Hauptversammlung wie beim Vortrag fast ausschliesslich aktive Samariterinnen und Samariter anwesend waren. Die letzte Tagung vom Jahre 1934 hatte bei Anlass seines 25jährigen Jubiläums der Samariterverein Andwil in erhebend schöner Weise durchgeführt. Unter der schneidigen Leitung von Hrn. Dr. Bösch in Flawil waren die vorliegenden Traktanden rasch abgewickelt. Das Vermögen beträgt per Ende Dezember bei einem Rückschlage von Fr. 60.60 Fr. 4377.85. Mit Einmut wurden die Samaritervereine Bazenheid-Lütisburg und Dietfurt-Bütschwil in den Zweigverein aufgenommen. Auf Ende August ist im

Gebiete zwischen Flawil und Gossau eine grössere Feldübung vorgesehen.

Im zweiten Teile beeindruckte Herr Dr. F. X. Weissenrieder, Präsident des Samaritervereins Bazenheid-Lütisburg, die Rotkreuz-Familie mit einem, durch wertvolle, neuerstandene Lichtbilder-Serien ergänzten Vortrag über «Die Tätigkeit des Schweiz. Roten Kreuzes und Samariterbundes». Mit einem Volltreffer an Gründlichkeit zeigte der Referent einleitend die Entstehung, die Existenzberechtigung und Zeitnotwendigkeit des Roten Kreuzes und verwies auf den Gründer Henry Dunant, der 1910 droben in Heiden starb. Nach einem Einblick über das Buch «Erinnerung an Solferino» und unter dem Motto «Tutti fratelli», «Wir sind alle Brüder», wurde der letzte Weltkrieg in seinen Ausmassen und Verhehrungen packend illustriert und durch zahlreiche Bilder, die Hilfe der Schweizer und damit jene des Roten Kreuzes und der grossen Samaritergemeinschaft gezeigt. Im Weltkrieg 1914—1918 wurden 10 Millionen Menschen getötet, also pro Minute deren 4, dann 20 Millionen verwundet,